
○ 日　　　時：令和６年９月２７日（金）１０：００～

○ 場　　　所：潮来市役所3階　第一会議室

○ 教育長 ：塙　誠一

○ 出席委員：小松﨑修平、飯田三矢子、茂木悦男、村田茂穂

○ 事 務 局：吉川学校教育課長、大﨑生涯学習課長、大里学校教育指導室長、大塚給食センター長

　　泉学校教育課長補佐

〇 傍聴者：なし

１ 開　　会

２ あいさつ

・塙教育長から開会挨拶

・会議録署名人として村田委員が指名された。

３ 案　　件

〇

・大﨑生涯学習課長から説明する。

・茂木委員　本年度設置されるコミュニティ・スクールについて、学校・学区によって単独設置と合同設置があるが

　　　　　　　　どのような違いで設置されるのか。

・大﨑生涯学習課長　同じ地区で、小学校児童が中学校に進学するが想定されることや地域課題が同じことから

　　　　　　　　合同で設置されることもあります。また、単独については、令和５年度にモデルケースとして、津知小

　　　　　　　　学校でコミュニティ・スクールが設置されるいることや第２期潮来市学校適正化計画による統合が予

　　　　　　　　定されていることなど状況によって設置形態に違いが生じています。

・茂木委員　同じ地区であれば地域課題も同様と思われるので、合同設置されることが良いのではと考えます。

全員異議なく、原案のとおり承認した。

〇

・大﨑生涯学習課長から説明する。

・茂木委員　図書館協議会の役割や内容について説明してもらいたい。

・大﨑生涯学習課長　図書館に対するご意見を伺うために、要綱に基づき協議会を設置するものです。

　　　　　　　　令和７年度以降の指定管理者選定にあたって、選定にも携わっていただくことを想定しています。

全員異議なく、原案のとおり承認した。

４ 教育長報告

・塙教育長から８月２６日から９月３０日までの諸行事報告等が行われた。

５ 業務事務日程について

・各課長から９月２７日から１０月２５日までの行事予定について説明が行われた。

６ 教育委員会所管事項に関する質疑

・茂木委員　潮来小学校及び延方小学校の運動会が予定されている。教育委員への来賓招待に関しての内規

　　　　　　　　等はあるのか。（教育委員全員に通知又は地区の担当委員のみに通知など）

・吉川学校教育課長　現状では学校によって違いがあるため、今後、学校と協議しながら、地区の担当委員にご

　　　　　　　　出席いただくよう調整を図ってまいります。

・小松崎委員　休日地域部活動移行について、紙面等で滋賀県豊郷町の事例なども見たが、潮来市ではどの

　　　　　　　　　ような状況であるか伺いたい。

・塙教育長　　その他で、休日地域部活動移行についてご説明させていただきます。

７ その他

・吉川学校教育課長　潮来市の休日地域部活動移行については、検討委員会より１０月に答申をいただく予定

　　　　　　　　です。その後、（仮称）地域クラブ活動推進委員会を設置して具体的な検討をはかってまいります。

　　　　　　　　チラシを作成しており、学校や保護者へ周知するとともに指導者人材の掘り起こしにも取り組んで

　　　　　　　　おります。

・泉学校教育課長補佐　学校適正化計画の進捗状況について説明します。

　　　　　　　　①潮来小学校・津知小学校統合・・・統合準備委員会、体操服の決定、スクールバス調査

　　　　　　　　②潮来第一中学校・牛堀中学校統合・・・統合準備委員会、スクールバス調査

日程第１　議案第２５号　牛堀小学校・牛堀中学校コミュニティ・スクール協議会委員の任命について

令和６年　第９回教育委員会定例会会議録

日程第２　議案第２６号　潮来市立図書館協議会委員の委嘱について



　　　　　　　　③中学校一校化検討委員会・・・検討委員会（10/1設置）

・塙教育長　まずは、休日地域部活動移行について質疑を行います。

・茂木委員　課題は人材の確保にあると思う。潮来市以外の指導者や資格などについて伺いたい。

・吉川学校教育課長　これから潮来市独自での人材バンクの設置やチラシ等の周知をはかって人材の確保を

　　　　　　　　すすめていきます。また、資格や条件についても、今後設置予定の地域クラブ活動推進委員会

　　　　　　　　にて協議をしてまいります。

・茂木委員　指導者については、市外に広げて募集するのも検討してもらいたい。

・小松崎委員　指導にあたっては、健康面や指導面など多方面での気遣いが必要となります。人材バンクで

　　　　　　　　募集した人材と部活動・地域クラブ活動を効果的に有効にマッチングできるよう検討してほしい。

・村田委員　指導者の任期は定めているのか。子ども達の親御さん達も子どもの成長に伴って指導したいと

　　　　　　　　希望する方もいるのではないか。（卒業など成長とともに辞めてしまうことも）

・吉川学校教育課長　今回の人材バンクでは考えていない。

・塙教育長　令和８年度からは休日部活動の地域移行ですが、将来的には平日部活動についても地域移行

　　　　　　　　されていくものと思われるため、法人格を持つ団体等の育成など研究しながらすすめます。

・飯田委員　教職員の中からも、指導したいと思っている教職員もいるがどうなるのか。

・塙教育長　潮来市で実施したアンケートでは、現状で２割弱の教職員が兼職兼業で指導を希望しています。

　　　　　　　　また、教職員自身が携わってきた経験してきた競技や種目であれば指導したいは１割でした。

　　　　　　　　全体で３割の教職員が指導を希望している状況です。

・吉川学校教育課長　条件面では、兼職兼業であっても報酬は発生します。

・塙教育長　次に、学校適正化計画について質疑を行います。

・茂木委員　計画に沿ってすすめていただきたい。　　

（配布資料説明）

◆茨城県市町村教育委員会連合会教育部長等研修会について

◆茨城県鹿行地区市教育委員会連絡協議会総会書面審議結果について

◆令和７年度関東甲信越静市町村教育委員会連合会総会及び研修会（長野大会）の概要について

次回は１０月２５日（金）１０時より潮来市役所第一会議室にて定例会を開催する予定です。

（データアップロードは１０月２２日（火）を予定しています）

８ 閉　　会

 ・塙教育長により閉会した。

議長（教育長）

会議録署名人


